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Ответственный период навигации
В навигацию текущего года речникам 

нашей области предстоит перевезти на
роднохозяйственных грузов, примерно, в
1,5 раза больше, чем в прошлом году. 
Особенно возросли перевозки леса в судах 
ж плотах, перевозки хлеба, промышлен
ных и продовольственных товаров.
• Для успешного выполнения этой зада
чи речнпки имеют все условия. На ре^ах 
области работает больше, чем в прошлом 
году, лесовозного флота, сухогрузных теп
лоходов и буксирных пароходов. Благо
приятные гидрологические условия позво
ляют использовать суда на полную гру
зоподъемность.

Коллектив речников в эту навигацию 
работает несколько лучше, чем в прошлом 

„  году. В мае —  июне перевезено леса в 
судах, примерно, на 200 тысяч тонн 
больше, чем за тот же период прошлой 
навигации. План перевозок июня выпол
нен. Команды многих судов перевыпол
нили месячные задания. Например, коман
да парохода «Лейтенант Здоровцев» за 
июнь выполнила месячное задание на 
148 процентов, парохода «Маршал Воро
нов» —  на 140,1 процента, «Маршал Го
воров» —  на 152 процента. Речники 
Нижне-Чулымского и Асиновского диспет
черских участков 26 июня выполнили 
месячный план на 104,5— 111 процентов.

Успешно трудится коллектив Томской 
пристани, выполнивший план переработ
ки грузов.

Успехи передовиков показывают, что при 
правильной организации перевозок, вы
сокой организации труда каждый коллек
тив может использовать большие резервы, 
имеющиеся на речном транспорте. Одна
ко не все речники области умело исполь
зуют эти возможности. Передовые методы 
грузоперевозок еще не получили широко
го распространения среди всех коллекти
вов.

В Асиновском диспетчерском участке 
плохо была организована буксировка 
большегрузных плотов. Сплавщикам Зы
рянской сплавконторы приходилось по 
требованию судоходного инспектора 
уменьшать объем сформированных больше
грузных плотов. За счет вождения пло
тов малого объема речники и сплавщики 
недодали государству 40 тысяч тонн ле
са.

Один из главных резервов —  ускоре
ние оборота флота за счет повышения ско
рости движения речных составов. Еще два 
года назад по инициативе команды тепло
хода «Добрыня Никитич» была доказана 
возможность вождения на наших реках 
судов методом толкания в кильватер. Но 
эта ценная инициатива подхвачена толь
ко отдельными коллективами. В этом го
ду команда парохода «Лейтенант Здоров- 
цев», применив толкание в кильватер, 
провела состав из двух металлических 
барж со скоростью в полтора раза боль- 

' шей, чем предусмотрено графиком. Кол
лектив парохода «Адмирал Нахимов» про- 

, вел этим же способом состав из двух 
ч  барж (деревянной и металлической) на 

• участке Каргасок— Черемошники также с 
высокой скоростью.

Руководители диспетчерских участков и 
Томского эксшхоатационного участка Об
ского пароходства на словах одобряют 
этот метод, но не принимают действенных 
мер к  широкому его распространению.

V  Ускорение оборота флота во многом за- 
v., висит от работы коллективов пристаней и 
'■погрузочных рейдов. Коллектив Чузиков- 
ского сплавучастка Каргасокской сплавной 
конторы на 10— 15 часов раньше уста-
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Сибирский ле
ИРКУТСК, 5 июля. (ТАСС). За шесть 

месяцев лесозаготовительные предприятия 
области дали народному хозяйству на 650 
тысяч кубометров леса больше, чем за 
этот же период в прошлом году.

Коллектив комбината «Иркутсклес», 
принявший обязательство дать сверх го

товленного срока загружает баржи лесом. 
Досрочно грузит лес в баржи коллектив 
Копыловекого сплавучастка Нарымекой 
сплавконторы.

Вместе е тем, на многих рейдах —  
Красноярском, Усть-Чулымском и других 
суда простаивают под погрузкой длитель
ное время. Медленно выгружает баржи 
коллектив Томского лесоперевалочного 
комбината. На этом комбинате две трети 
судов разгружалось с простоями. В ре
зультате этого на рейдах комбината 
накапливается большое количество лесо
возных барж, а на рейдах погрузки рабо
чие простаивают из-за отсутствия флота. 
Это нарушает организацию движения, 
выбивает из ритма весь эксплоатацион- 
ный участок.

В июле речники вступили в новый 
период навигации. Наряду с перевозками 
леса и других грузов им предстоит подго
товиться к  перевозкам зерна. Хорошие 
виды на урожай в нашей и соседних об
ластях и краях дают возможность предпо
лагать, что в августе большая часть су
дов будет отвлечена на перевозки хлеба. 
Поэтому речники должны максимально 
усилить темпы перевозки леса в июле, 
значительно перевыполнить задание.

Нужно завезти на нефтебазы в доста
точном количестве горючее для беспере
бойной работы тракторов, комбайнов и 
автомашин в период уборки хлеба, во
время доставить в районы новую технику.

Ответственная задача по перевозкам 
грузов стоит перед коллективом Управле
ния речного пароходства при облисполко
ме, которое осуществляет перевозки по 
малым рекам. Речники малых рек должны 
полностью завезти промышленные и про
довольственные товары по быстромелею- 
щим рекам, еще раз проверить готовность 
флота к  перевозкам  ̂зерна, имея в виду, 
что многие глубинные пункты «Заготзер- 
но» расположены вдалеке от магистраль
ных путей и не имеют другой возможно
сти для вывозки хлеба, кроме малотон
нажного флота.

Партийным, профсоюзным и хозяйствен
ным организациям речного транспорта не
обходимо создать все условия для высоко
производительного труда всех коллективов, 
распространять передовой опыт на судах, 
участках, пристанях и рейдах, шире раз
вернуть социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение взятых обяза
тельств.

Комплексное социалистическое соревно
вание речников и сплавщиков стало тра
диционным в нашей области. Партийные 
и профсоюзные организации плавсостава и 
берега должны возглавить это соревнова
ние, повысить инициативу коллективов и 
ответственность за выполнение принятых 
социалистических обязательств.

Нужно так поставить разъяснительную 
работу среди коллективов, чтобы каждый 
работник речного транспорта ясно понимал 
задачи, стоящие перед ним, проникся со
знанием высокой ответственности за судь
бу выполнения плана.

Работникам пути нужно учесть ошиб
ки прошлого года, создать условия для 
высокопроизводительной работы флота, 
тщательно подготовиться в поддержанию 
гарантийных глубин на перекатах, что
бы возможное падение горизонтов воды 
на реках не повлияло на общий ход вы
полнения плана перевозок.

Дело чести каждого работника речного 
транспорта— наращивать темпы перевозок 
грузов и обеспечить не только выполне
ние, но и значительное перевыполнение 
государственного плана.
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: сверх плана
дового плана 245 тысяч кубометров дре
весины, уже имеет на своем счету 282 
тысячи кубометров. В результате перевы
полнения полугодового плана коллектив 
комбината завершил задание семи меся
цев.

Ускоренная погрузка леса
ЧАЛНА (Карело-Финская ССР), 4 июля. 

(ТАСС). По существующей технологии по
грузка древесины на всех предприятиях 
лесной промышленности республики ве
дется только с одной стороны, где распо
ложена погрузочная площадка. В Шуйско- 
Виданском леспромхозе внедрена погрузка 
леса сразу с двух площадок, расположен
ных по обеим сторонам железнодорожного 
тупика.

! Новый метод позволил вдвое увеличить 
! емкость погрузочных складов, ускорить 
загрузку порожняка. Отпала необходи
мость постройки переездов через железно
дорожные насыпи и перетаскивания па
чек с лесом через полотно.

! Прогрессивный метод двусторонней за- 
! грузки железнодорожных платформ наме
чено внедрить на ряде дорог.

Хозяйствуют по-новому
НИЕОЛЬСКОЕ (Астраханская область), 

В колхозе имени XX партсъезда —  одном 
из крупнейших в Астраханской области—  
в этом году введен новый порядок состав
ления заданий бригадам и фермам. В 
этих заданиях, кроме валового выхода 
продукции, предусмотрены затраты денеж
ных и других средств на производство и 
доход от ее реализации. Для каждой 
бригады и фермы определен лимит произ
водственных расходов. За экономию их 
колхозникам и бригадирам установлено 
материальное поощрение.

Этот порядок пришелся колхозникам по 
душе. На фермах и в бригадах изыскива

ют резервы увеличения производства про
дукции и снижения затрат. Раньше колхоз 
покупал корма для птицы и расходовал 
на это большие средства. Теперь колхоз
ники, обслуживающие птицеферму, выра
щивают корма на прифермеком участке. 
Гораздо лучше организован откорм свиней. 
Во всех бригадах строго экономится каж
дый гвоздь, каждый метр веревки. Все это 
положительно сказалось на экономике кол
хоза, способствовало увеличению денеж
ных доходов колхозников.

Инициатива сельхозартели имени XX 
партсъезда одобрена бюро Никольского 
райкома партии. (ТАСС).

С п е р в ы х  д н е й  м е с я ц а  р а б о т а т ь ритмично
Лесозаготовители Тимирязевского леспромхоза выполнили июньский 

план вывозки древесины. Однако в работе предприятия много ненсполь- 
 ̂ зованных резервов производства. 5

Ниже мы печатаем письма лесозаготовителей, рассказывающие об 
опыте их работы и о недостатках в организации лесозаготовок.

НА НИЖНЕМ СКЛАДЕ
Вот показатели работы нижнего склада. 

За первое полугодие плав перевыполнен 
на 15 тысяч кубометров. Коллектив взял 
обязательство в П1 квартале дать сверх 
плана 5 тысяч кубометров леса.

Показатели неплохие, но за ними —  
работа по старой технологии.

Работа по старой технологии имеет мно
го недостатков. Смены не используют 
полностью 8 рабочих часов. Встречаются 
большие трудности в очистке эстакад от 
отходов; при низком уровне воды необхо
димо увеличивать количество рабочих на 
размулевке древесины. При нынешних 
условиях совершенно невозможно вести 
заготовку коротья, а это снижает выход 
деловой древесины.

В феврале руководители леспромхоза 
поставили перед собой задачу— провести в 
1956 году реконструкцию нижнего скла
да. Была организована постоянная брига
да, которая проделала за последнее время 
большую работу. Построены по-новому 
подъездные пути, заканчивается строи
тельство новых эстакад, начато строи
тельство поперечного транспортера и мон
таж продольных. Но то, что сделано, еще 
слишком мало. Время идет. Скоро уро
вень воды понизится еще больше. Рабо
тать будет труднее. К августу реконструк
ция нижнего склада должна быть завер
шена.

Реконструкция нижнего склада решит 
основные вопросы, обеспечивающие рит
мичную работу предприятия.

Производство работ на нижнем складе 
в зависимости от времени года переме
щается с места на место. Во время нави
гации древесина осваивается на летних 
эстакадах и сразу пускается в сплав, в 
зимний сезон она перемещается на зим
ние эстакады. Реконструкция склада ре
шит вопрос ритмичной работы предприя
тия в навигационный и зимний периоды.

Необходимо также механизировать 
штабелевку леса. С 15 октября по 15 
декабря и с 15 апреля по 15 мая древе
сина на складе штабелюется. А механиз
мов для штабелевки леспромхоз не имеет. 
Комбинат «Томлес» наши запросы не удов
летворяет. До сих пор штабелевка леса 
производится несовершенными механизма
ми.

Другой вопрос, который необходимо 
решить на нижнем складе. Тимирязевский 
сплавучасток должен обеспечить скатку 
древесины, находящейся в штабелях, и 
принять в сплав всю древесину текущей 
вывозки. Но трест «Обьлесосплав» не при
нимает мер к своевременному выплаву 
древесины с Тимирязевского сплавучастка. 
Томский лесоперевалочный комбинат не 
принимает древесину, в результате прото
ка' Кумина заполняется лесом. Лес десят
ки дней находится в воде, количество 
утопа увеличивается, протока засоряется, 
подмулевку леса все труднее и труднее 
производить.

С. НОВИКОВ, 
начальник нижнего склада.

Используем технику 
высокопроизводительно

На лебедках в Тимирязевском леспром
хозе я работаю 6 лет. За это время осво
ил лебедку ТЛ-3, внедрял в производство 
агрегатную лебедку Й-19 и позднее —  
лебедку Л-20. Я полюбил эти механизмы, 
тщательно изучил их устройство, работу 
на них.

Сейчас я работаю на погрузочной ле
бедке на нервом мастерском участке вто
рого лесопункта. Работаем звеном. Кроме 
меня, в звено входят два грузчика —  
Христиан Фишер и Александр Бабушкин. 
Работаем этим звеном вот уже год. Срабо
тались хорошо, друг друга всегда по
нимаем, если требуется, то и помогаем 
друг другу. В результате вместо 69 кубо

метров по норме грузим за смену 80—  
100 кубометров.

Добиваемся высокой производительно
сти за счет ликвидации внутрисменных 
простоев лебедки. Перед началом и после 
работы тщательно проверяю механизм. 
Своевременно устраняю все недостатки, 
во-время провожу технический осмотр.

Наше звено соревнуется со звеном, 
которое возглавляет машинист-лебедчик 
Федор Петрович Водомер. Наше звено идет 
впереди. В июне звено выполнило план 
погрузки древесины на 117 процентов. В 
июле мы обязуемся погрузить 2.000 ку 
бометров леса вместо 1.750 по норме.

Ф. КЛАСС,
машинист-лебедчик второго лесопункта.

СОБРАНИЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ  
МОЛОДЕЖНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ СССР
5 июля в Москве состоялось 

собрание представителей молодеж
ных организаций СССР (комсомо
ла, пионерской организации имени 
В. И. Ленина, добровольных спор
тивных обществ, молодежных ко
миссий, Союзов советских писате
лей, художников, композиторов, 
архитекторов и др.), созванное 
по инициативе Антифашистско
го комитета советской молоде
жи. На собрании присутствовали 
представители молодежных органи
заций всех союзных республик и 
ряда городов и областей страны.

Собрание обсудило вопросы, 
связанные с дальнейшим участием 
советской молодежи и ее организа
ций в международном молодежном 
движении, укреплением и расши
рением дружественных связей со
ветских юношей и девушек с мо
лодежью зарубежных стран.

Учитывая, что Антифашистский 
комитет советской молодежи, соз
данный в годы Великой Отечест
венной войны, выполнил стоявшие 
перед ним задачи, собрание сочло 
нецелесообразным дальнейшее его 
существование и образовало Коми
тет молодежных организаций 
СССР.

Комитет молодежных организа
ций СССР имеет своей целью

координировать деятельность ор
ганизаций, входящих в Комитет, по 
вопросам, представляющим для 
них общий интерес; всемерно со
действовать дальнейшему укрепле
нию дружбы и сотрудничества со
ветской молодежи с молодежью 
других стран, расширению связей 
организаций советской молодежи с 
международными и национальны
ми молодежными и студенческими 
организациями, движениями и 
группами молодежи; способство
вать интернациональному воспита
нию молодежи Советского Союза, 
мобилизации ее на борьбу за мир 
и дружбу между народами. В за
дачи Комитета входит обеспечение 
участия советской молодежи в раз
личных международных мероприя
тиях, проводимых за рубежом, 
подготовка и проведение в СССР 
международных молодежных и 
студенческих мероприятий.

Собрание утвердило Положение 
о Комитете молодежных организа
ций СССР.

Для ведения практической рабо
ты избран Комитет в составе 80 
человек, Президиум Комитета и 
Ревизионная комиссия.

Председателем Комитета моло
дежных организаций СССР избран 
т. С. К. Романовский.

•йг ☆

ТИМИРЯЗЕВСКИЙ ЛЕСПРОМХОЗ.
На первом мастерском участке I I  лесопунк

та регулярно выходит боевой листок. В 
нем рассказывается о передовых методах тру
да, отмечаются лучшие люди участка. В 
боевом листке есть постоянный сатириче
ский отдел — «На буксир».

На снимке: механизаторы читают свежий 
номер боевого листка.

Фото А. Сальникова.

Р Е З Е Р В Ы  Е С Т Ь !
Большие задачи стоят перед лесной 

промышленностью в шестой пятилетке. 
Объем вывозки деловой древесины должен 
увеличиться примерно на 42 процента. 
Чтобы успешно решить эту задачу, нуж
ны, прежде всего, ритм, слаженность в 
работе.

Наш лесопункт на двух мастерских 
участках имеет три комплексных брига
ды. Они сейчас заготавливают древесину 
в елово-пихтовых насаждениях со средним 
объемом хлыста 0,38 кубических метра. 
Подвозка и отгрузка леса ведутся в две 
смены по скользящему графику при не
прерывной рабочей неделе. Особое вни
мание мы уделяем подготовительным ра
ботам. Хорошая организация их на лесо
секе является обязательным условием 
ритмичной работы в течение года.

Для того, чтобы подготовить лесосеки 
для безопасной и удобной работы, необхо
димо заранее делать верхние склады и 
погрузочные площадки. Начинаем мы 
обычно со строительства железнодорожных 
«усов». Для этого у нас есть подготови
тельно-монтажная бригада. Она имеет в 
своем распоряжении пилы «Дружба», два 
трактора КТ-12. Бригада обслуживает два 
мастерских участка и, кроме этого, ведет 
заготовку и подвозку топлива для паро
возов.

Перед тем, как ввести в действие план 
организации производства, во всех комп
лексных бригадах нашего лесопункта про
водятся рабочие собрания. На собраниях 
разъясняется этот план. И разработку 
лесосек мы производим уже по графику. 
Учитываем при этом время года: на забо
лоченных местах мы работаем зимой, а в 
наиболее сухих —  летом.

Одним из важнейших условий ритмич
ной работы на протяжении всего года яв
ляется создание в леспромхозе постоянных 
кадров. Эта задача решена в нашем лес
промхозе. И решение ее благоприятно 
сказывается на работе. Кадры на нашем 
лесопункте высококв а лифициро в анные,

многие механизаторы имеют по 3— 4 спе
циальности.

Благодаря слаженной работе всего кол
лектива наш лесопункт дал сверх полу
годового плана 14 тысяч кубометров дре
весины. В этом полугодии систематически 
перевыполняют нормы выработки мотори
сты бензомоторных пил «Дружба» тт. Су
ровцев и Чпбинскас, трактористы С-80 
тт. Веремейчик, Фоминов, крановщики 
тт. Гаер, Черепас, сучкорубы тт. Генц, 
Генкальман, лебедчики тт. Класс, Водо
мер, грузчики тт. Думлер, Бабушкин и 
другие.

У нас еще много неиспользованных ре
зервов. Не всегда своевременно подготав
ливаются верхние склады и погрузочные 
площадки, это сдерживает своевременную 
перебазировку комплексных бригад на но
вый участок работы; нередко члены ком
плексных бригад отвлекаются на подгото
вительные работы. Часто отсутствуют по
керы для тракторов С-80 и тросы для из
готовления чекеров. Прораб-строитель 
тов. Кайсаров сдерживает строительство 
«усов». Это может стать тормозом работы 
в I I I  квартале.

Мало создать рабочим условия только 
для работы. Нужно еще . заботиться и о 
создании нормальных бытовых условий. 
В этом году в нашем леспромхозе введен 
в эксплоатацию мощный радиоузел, 
обслуживающий три поселка. В бли
жайшее время начнут работать но
вые детсад и детясли. Предоставлено доб
ротное помещение для размещения фельд
шерско-акушерского пункта, будет капи
тально отремонтировано 3 дома на 26 
квартир. Но то, что сделано, еще далеко 
не достаточно. Особенно плохо у нас с раз
вертыванием индивидуального строитель
ства. В магазине нашего лесопункта не 
купишь строительного материала —  нет 
стекла, гвоздей, печного литья, скобяных 
приборов, замазки и т. д. Не решается 
вопрос о снабжении застройщиков лесом 
и пиломатериалами.

М. ТЕПЛОВ,
начальник второго лесопункта.

На полную мощность!
Я работал десятником на мастерском 

участке, когда в наш леспромхоз пришли 
тракторы С-80. Не выдержал, ушел с 
административной работы и сел на трак
тор.

С самого начала видел, что используем 
мы эти машины не на полную мощность. 
Решил взять от трелевочного трактора 
все, что он может дать. Прежде всего, мы 
всем экипажем лучше организовали 
свой труд. Быстро сработались, четко 
определили обязанности. Постепенно наше 
звено стало выполнять нормы. Прошел 
I квартал, сменное задание было выполне
но на 106 процентов.

Наше звено всегда старается экономить 
время на прицепке воза. В лесосеке чоке- 
ровщику помогает мой помощник. На 
верхнем складе мы тоже не теряем вре
мени —  отцепляем воз все вместе.

Экономить время— дело, безусловно, хо

рошее. Но важен и регулярный, своевре
менный уход за машиной. Профилактиче
ский осмотр делается у нас после смены. 
Тракторист рассказывает слесарю, на что 
нужно обратить внимание при осмотре. 
И слесарь готовит трактор. Перед сменой 
остается только проверить трактор.

Экономия времени, правильный уход 
за трактором дали положительные резуль
таты. Производительность труда jbo втором 
квартале возросла до 110 процентов.

Считаю, что мы не использовали еще 
все резервы для высокопроизводительной 
работы. Так, часто чокера не подходят к  
среднему объему леса. Это мешает нам 
в работе. А руководители лесопункта не 
подготовили заранее нужных чокеров.

А. ВЕРЕМЕЙЧИК,
тракторист второго мастерского участка, 

второго лесопункта.

ПРОВЕРЯЕМ ГОТОВНОСТЬ КО ЛХО ЗО В И  М ТС К УБОРКЕ УРОЖ АЯ

К раздельной уборке готовятся плохо
Стали уже общеизвестными преимуще

ства раздельной уборки хлебов. На важ
ность ее указано в решениях XX съезда 
КПСС. Казалось бы, она привлечет вни
мание руководителей Тунгусовской ма
шинно-тракторной станции, они станут 
горячими поборниками, организаторами 
раздельного метода уборки хлебов.

Это тем более важно, что по вине ма
шинно-тракторной станции уборка урожая 
в обслуживаемых ею колхозах из года в 
год сильно затягивается. В прошлом году, 
например, она продолжалась два месяца. 
Объясняется это тем, что руководители 
МТС не обеспечили своевременного прове
дения ремонта комбайнов. Уборка хлебов 
началась с опозданием. Многие комбайны, 
наспех отремонтированные, в горячие дни 
уборки простаивали из-за технических 
неполадок по нескольку дней подряд.

Но руководители станции не ищут пу
тей сокращения сроков уборки хлебов, 
проявляют косность по отношению к но
вому. Директор МТС тов. Нат, вопреки 
очевидным фактам считает, что примене
ние на косовице хлебов рядовых жаток и 
подборщиков —  пустая трата времени, 
что пользы от этого не будет. «Не убеж
дены» до сих пор в пользе применения 
раздельной уборки хлебов и некоторые 
другие руководящие работники МТС.

Это видно и по ходу подготовки к  убор
ке урожая. Уже месяц, как Тунгусовская 
МТС получила 7 лафетов для рядовых жа
ток и 10 подборщиков. Раздельным спосо
бом станция должна убрать более 1.000 
гектаров хлебов. Но все полученные меха
низмы до сих пор лежат на усадьбе МТС 
в разобранном виде.

Инженер по сельхозмашинам тов. Сот
ников никак не может выбрать времени 
для организации сборки хотя бы одного 
лафета для показа председателям колхозов 
и механизаторам района на семинаре, ко-, 
торый Молчавовский райком партии ре
шил провести в этой МТС.

Дирекция МТС ничего не делает, чтобы 
ознакомить механизаторов своей МТС с 
приемами раздельной уборки хлебов. Ру
ководители станции не знают, кто из 
комбайнеров будет производить косовицу 
хлебов на жнейках, какие тракторы будут 
их буксировать. Неизвестно в МТС, на ка
кие из самоходных комбайнов будут уста
новлены подборщики. Дирекция МТС при
мерно наметила, в какой колхоз и сколь
ко даст лафетов и подборщиков. Но это 
распределение производилось без учета со
стояния посевов.

Исполняющий обязанности главного аг- 
юнома МТС тов. Розен не знает положе-

П р е и ш у щ е с т в а  р а з д е л ь н о й  у  б о р т е  ж
СТАНИЦА СЕВЕРСКАЯ (Крас

нодарский край), 5 июля. (ТАСС). 
Колхозы Северского района пер
выми на Кубани завершили уборку 
озимого ячменя. 40 процентов пло
щади убрано раздельно.

Механизаторы уже ведут пахоту 
и сев пожнивной кукурузы. В рай
оне прошли дожди. Условия для 
развития пожнивной кукурузы соз
даются хорошие.

Раздельная уборка уже прине
сла свои первые плоды. Благодаря 
сокращению сроков жатвы, достиг
нутому с помощью раздельной 
уборки, колхозы района увеличили 
сбор зерна с каждого гектара на 
два— четыре центнера. Прибавка 
в урожае по району составляет 
почти 25 тысяч пудов.

ния дел в колхозах и ничего не может 
сказать о том, на каких участках в пер
вую очередь нужно применить лафеты с 
рядовой жаткой.

Плохо готовится Тунгусовская МТС и к  
уборке хлебов комбайнами. Здесь не отре
монтировано еще и половины комбайнов. 
Из 11 самоходных комбайнов в поле мож
но вывести пока только две машины. Ре
монт машин задерживается из; за отсут
ствия запасных деталей, о завозе кото
рых руководители станции во-время не 
побеспокоились. Сдерживает окончание 
ремонта и плохая трудовая дисциплина 
отдельных комбайнеров. Например, 3 июля 
четыре комбайнера без уважительных 
причин не явились на работу.

Механизаторы Тунгусовской МТС брали 
на себя обязательство закончить ремонт 
комбайнов в мае. Но оно оказалось невы
полненным. Это и неудивительно: дирек
ция и партийная организация МТС мало 
заботятся об организации действенного со
циалистического соревнования механизато
ров, о создании им условий для высоко
производительной работы.

Руководители Тунгусовской МТС дол
жны покончить с недооценкой раздельной 
уборки хлебов, обеспечить всестороннюю 
подготовку к  ней не только МТС, но и об
служиваемых колхозов. п. ПОПОВ.
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С В И Д Е Т Е Л Ь С Т В О  С И Л Ы  К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  П А Р Т И И
Отклики на постановление ЦК КПСС „О преодолении

☆ ☆ ☆

ПОЛНОЕ ОДОБРЕНИЕ РЕШЕНИЯ ЦК КПСС
Постановление ЦК КПСС «О преодоле

нии культа личности и его последствий» 
обсуждается во всех цехах Московского 
электролампового завода. Коммунисты и 
беспартийные отмечают, что Централь
ный Комитет правильно поступил, начав 
настойчивую, последовательную борьбу 
против культа личности, за быстрейшее 
преодоление его вредных последствий.

Монтажник цеха контрольно-измери
тельной аппаратуры П. А. Гусятников го
ворит, что постановление произвело на 
него сильное впечатление.

—  Мы, рабочие, —  говорит тов. Гусят
ников, —  целиком и полностью одобряем 
постановление Центрального Комитета. 
Оно принято в интересах всей партии, 
всего советского народа.

Заместитель главного инженера завода 
3. Н. Кондрашева вспоминает, что не
сколько месяцев назад она была председа
телем общезаводского партийного собра
ния, посвященного итогам XX съезда 
КПСС. Тогда коммунисты предприятия 
единодушно одобрили решения съезда, 
сочли совершенно правильным и своевре
менным выступление Центрального Ко
митета партии против культа личности. 
Сейчас ЦК призывает партийные органи
зации настойчиво продолжать работу по 
строжайшему соблюдению ленинских 
принципов партийного руководства, по

соблюдению норм партийной жизни, за
крепленных Уставом партии, по развер
тыванию критики и самокритики. Это —  
программа действий для каждого комму
ниста.

—  У нас на заводе, —  говорит тов. 
Кондрашева, —  проходят практику рабо
чие и инженеры из Китая и Польши. 
Ознакомившись с постановлением ЦК 
КПСС, они отмечают высокую принци
пиальность, которую проявляет Централь
ный Комитет в решении вопросов партий
ной и государственной жизни. Все трудя- 
щиее., все наши зарубежные друзья по
нимают, что такая смелая и решительная 
самокритика может быть только в пар
тии, тесно связанной с народом, верящей 
в народ, борющейся за дело рабочего 
класса и всех трудящихся. Именно такой 
партией и является Коммунистическая 
партия Советского Союза.

Единодушно поддерживают постановле
ние ЦК КПСС коммунисты и беспартий
ные Московского первого подшипникового 
завода. Штамповщик шарикового цеха 
партгруппорг С. С. Богомолов сказал:

—  Культ личности нанес нашей пар
тии, народу немало вреда. Постановление 
помогает рабочим глубже разобраться во 
всех вопросах. Сейчас наша партия неук
лонно осуществляет ленинские нормы пар
тийной жизни. Это повышает творческую

активность коммунистов и всех трудя
щихся. Мы знаем, что только коллектив
ное руководство обеспечивает успех дела.

—  С особой энергией работает коллек
тив нашего завода после XX съезда 
КПСС, —  заявил токарь ремонтно-меха
нического цеха В. В. Пшерадовский. —  
За первое полугодие предприятие выпу
стило 425 тысяч подшипников сверх 
плана. Они изготовлены из сэкономленно
го металла и на сэкономленной электро
энергии. Свыше четырех миллионов руб
лей сберегли государству рационализато
ры и изобретатели предприятия. На при
мере нашего завода видно, какой мощный 
трудовой подъем вызвали исторические 
решения XX съезда парши.

Внимательно изучают постановление 
Центрального Комитета рабочие, инжене
ры, служащие московского автомобильно
го завода имени Лихачева.

—  На XX съезде партии со всей остро
той был поставлен вопрос о вреде культа 
личности, —  заявил беспартийный сле
сарь-сборщик тов. Кошелев. —  Советский 
народ встретил решение съезда единодуш
ным одобрением, сделал для себя практи
ческие выводы. Постановление ЦК 
КПСС —  документ огромного политиче
ского и теоретического значения, и мы 
его полностью одобряем.

(ТАСС).

культа личности и его последствии
☆  ☆

<<

Документ огромного 
исторического значения

Мудрая политика 
Коммунистической партии

СВЕРДЛОВСК, 4 июля. (ТАСС). В це
хах Уралмашзавода проходят читки и об
суждение постановления ЦК КПСС «О 
преодолении культа личности и его по
следствий».

Бригадир слесарей-сборщиков Л. И. 
Юшков в беседе сказал:

—  Мы, уральские машиностроители, от 
всей души одобряем постановление ЦК 
нашей партии о преодолении культа лич
ности и его последствий. Мы видим в 
этом новую заботу партии о дальнейшем 
укреплении советского строя, о развитии 
социалистической демократии, о всемер
ном развертывании творческой инициати
вы широких масс грудящихся.

Старый литейщик, член партии с 1917 
года, П. Г. Антонов говорит:;

—  Буржуазные писаки в Соединенных 
Штатах и некоторых других капитали
стических странах подняли злобную ан
тисоветскую кампанию, пытаясь исполь

зовать для этого факты, связанные с 
осужденным партией культом личности 
И. В. Сталина. Они умышленно замалчи
вают то, что наша партия успешно лик
видирует последствия культа личности. 
Они стремятся скрыть, что речь идет о 
пройденном этапе в жизни нашей стра
ны. Грязной клеветой агенты капитали
стических монополий хотят ослабить ве
ликое значение XX съезда партии, кото
рый воодушевил все коммунистические и 
рабочие партии на борьбу за сохранение 
и упрочение мира, за коренные интересы 
всех трудящихся. Но напрасно стараются 
враги социализма и коммунизма! Мудрая 
политика нашей партии, решения XX 
съезда КПСС уже ощутительно сказыва
ются на разрядке международной напря
женности, на укреплении дружбы и сот
рудничества Советского Союза со многими 
странами мира.

ГОРЯЧО ОДОБРЯЕМ ПОЛИТИКУ ПАРТИИ
Советский народ с чувством глубокого 

удовлетворения встретил постановление 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза «О преодолении 
культа личности и его последствий».

В цехах Томского электромеханическо
го завода проходит обсуждение постанов
ления. Агитаторы организуют читки, про
водят беседы. Вокруг одного из агитаторов 
третьего цеха —  т. Кускова собралась 
группа рабочих. Чтение постановления 
сопровождается оживленной беседой. 

Токарь тов. Демин, говорит:
—  Наша партия провела целый ряд 

мероприятий по подъему промышленности,

сельского хозяйства. Мы, рабочие, чувст
вуем, как изо дня в день крепнут и раз
виваются промышленность и сельское хо
зяйство. Миллионы гектаров поднятых 
целинных земель сделают нашу страну 
еще богаче. Грандиозные стройки шестой 
пятилетки усилят индустриальную мощь 
страны. Вместе е этим непрерывно улуч
шается наше материальное и культурное 
благосостояние. Мы доверяем своей пар
тии и одобряем ее политику. Развернутая 
Центральным Комитетом смелая и прин
ципиальная критика культа личности до
казывает, что наша партия сильна, как 
никогда.

З а я в л е н и е  
Ю дж ина Д ен н и са

ЕдинЫ, как никогда
С глубоким интересом и удовлетворе

нием встретили рабочие Томского завода 
резиновой обуви постановление Централь
ного Комитета КПСС «О преодолении куль
та личности и его последствий».

Старый производственник, коммунист с 
более чем двадцатилетним стажем, тов. 
И. Дулепов сказал:

—  Все решения XX съезда партии бы
ли встречены советскими людьми с боль
шим энтузиазмом. Восстановление ленин
ских норм партийной жизни явилось сви
детельством несокрушимой мощи партии, 
ее единства с народом. Постановление 
Центрального Комитета «О преодолении 
культа личности и его последствий» учит 
нас смело и принципиально вскрывать и

преодолевать свои ошибки и недостатки. 
Всех нас, коммунистов, Ильич учил: 
«Партия революционного пролетариата до
статочно сильна, чтобы открыто критико
вать самое себя, чтобы назвать без обиня
ков ошибку и слабость ошибкой и сла
бостью». Коллективная мудрость партии 
побеждала и будет побеждать в решения 
любых, самых сложных вопросов внутрен
ней и международной жизни. Наш долг—  
настойчивее добиваться устранения вскры
тых недостатков.

Постановление ЦК КПСС «О преодоле
нии культа личности и его последствий» 
горячо обсуждается коммунистами и 
беспартийными рабочими в цехах завода.

НЬЮ-ЙОРК, 4 июля. (ТАСС). Сегодня 
«Дейли уоркер» поместила следующее за
явление Ю. Денниса относительно поста
новления ЦК КПСС о преодолении культа 
личности и его последствий: «Постановле
ние советской Коммунистической пар
тии —  самое отрадное явление при дру
жеском обмене мнениями между маркси
стами мира. Оно совершенно правильно 
обращает внимание на глубокое значение 
ее XX съезда и его исторических реше
ний, подготавливающих путь для новых 
успехов социализма, а также его далеко 
идущих выводов о том, что война не не
избежна и что в демократических странах 
возможны мирные пути к  социализму.

В постановлении дана правильная 
оценка зловещим целям тех реакционных 
кругов, которые хотели бы похоронить 
колоссальные достижения XX съезда под 
грудой предположений относительно пе
реоценки Сталина. Эта оценка совпадает 
с нашим мнением, что реакционные кру
ги в США и других странах пытаются 
исказить и использовать специальный до
клад Хрущева о Сталине, чтобы разру
шить солидарность международного дви
жения рабочего класса. Эти силы «холод
ной войны» не заинтересованы в том, 
чтобы мирное сосуществование стало на
циональной политикой; они стараются 
продлить напряженность в мире и про
должить самоубийственную гонку воору
жений. Они безуспешно пытаются подор
вать стремление рабочих к всеобщему ми
ру, которое нашло свое выражение в Бан
дунге и в Женеве .и продолжает расти.

По моему мнению, постановление ЦК 
КПСС имеет большое значение, ибо объ
ясняет, хотя, конечно, не оправдывает 
то, что стало известно как культ лично
сти и непростительные нарушения социа
листической законности и социалистиче
ских принципов, имевшие место в послед
ний период сталинского руководства. 
Сущность этого вопроса в скором време
ни будет обсуждаться нашим националь
ным комитетом, который затем коллектив
но выскажет свою точку зрения».

СОФИЯ, 5 июля. (ТАСС). «Документ 
огромного исторического значения» —  
под таким заголовком газета «Вечерни 
новини» комментирует опубликованное в 
болгарских газетах постановление Цент
рального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза «О преодолении 
культа личности и его последствий».

В статье говорится, что это постанов
ление встречено с оправданным интересом 
не только коммунистическими и рабочи
ми партиями во всех странах, но и всей 
международной общественностью.

Практическое осуществление решений 
XX съезда КПСС, пишет газета, поставле
но сейчас в центр внимания не только в 
Советском Союзе. Их глубокое воздейст
вие чувствуется во всем мире. Как раз 
это и вызывает тревогу и озлобленность 
врагов рабочего класса и прогресса. По
этому буржуазная пресса предприняла 
такую недостойную клеветническую ан
тисоветскую кампанию и прилагает боль
шие усилия, чтобы отвлечь внимание от 
основных вопросов, которые рассматривал 
и решал XX съезд КПСС. В связи е кри
тикой культа личности реакционная про
паганда фальсифицирует историческую 
действительность.

В постановлении ЦК КПСС, говорится 
далее в статье, дается достойный отпор 
этой пропаганде и единственно правдивое 
марксистско-ленинское объяснение исто
рических условий внутреннего и между
народного характера развития Советского 
Союза, которые содействовали возникно

вению культа личности И. В. Сталина.
Напрасными остаются усилия буржуаз

ной идеологии приписать культ личности 
не этим определенным историческим ус
ловиям прошлого, а самой сущности со
ветской системы. Самым лучшим опровер
жением этой клеветы является смелость, 
с которой КПСС раскрыла это отрицатель
ное явление, бурное развитие Советского 
государства и последовательное устране
ние всех вредных последствий культа 
личности, которое происходит сейчас в 
Советском Союзе.

Сейчас усилия КПСС и Советского го
сударства направлены на дальнейшее пре
творение в живое дело решений съезда. 
Призыв ЦК КПСС последовательно соблю
дать важнейшие положения марксистско- 
ленинского учения о народе, как творце 
истории, настойчиво продолжать внедре
ние ленинских принципов партийной 
жизни и . руководства, призыв к  полному 
восстановлению принципов советского со
циалистического демократизма, практиче
ского осуществления задач шестой пяти
летки мобилизует еще больше усилия со
ветских народов на благо советской Ро
дины и в интересах мира во всем мире.

Богатое идейное и теоретическое содер
жание постановления ЦК КПСС будет со
действовать соблюдению и укреплению 
идейного единства и интернационального 
братства и солидарности коммунистиче
ских и рабочих партий, рабочего класса 
всего мира.

Новый вклад в дело развития 
международного рабочего движения

Газета „Ю маните" о постановлении Ц К  КПСС о преодолении 
кул ьта  личности, и его последствий.

ПАРИЖ, 4 толя. (ТАСС). Газета «Юма- 
ните» опубликовала сегодня статью, по
священную постановлению ЦК КПСС о 
преодолении культа личности и его по
следствий, в которой говорится:

Наши читатели с величайшим интере
сом узнают о постановлении Центрального 
Комитета КПСС, показывающем, как пре
одолевался в СССР культ личности Ста
лина. Речь идет фактически о документе 
самого большого значения, каких мало 
бывало в истории международного рабоче
го движения, хотя мы живем, несомненно, 
в один из величайших периодов этой ис
тории. Теперь этот период освещен глу
боким марксистско-ленинским анализом. 
Те, кто клевещет на Советский Союз и 
на нашу партию, авторы россказней о 
XX съезде, ожесточенно критикующие 
его, могли удить рыбу только мутной 
водр, а теперь вода стала чистой.

Большая заслуга руководителей Комму
нистической партии Советского Союза в 
том, что, смело векрыв ошибки, вытекаю
щие из культа личности Сталина, они да
ли этим фактам глубокое разъяснение, 
полностью отвечающее ожиданиям и до
верию всех тех, кто борется за социализм 
и кому с октября 1917 года помогает яр
кий пример Советского Союза. Теперь дан 
ответ на основные вопросы, которые, 
естественно, задавали народные -массы, о 
том, почему стали возможны ошибки Ста
лина.

Эти ошибки объясняются не только не
достатками одного человека, но и сложив
шимися историческими условиями, оже
сточенной, беспощадной классовой борьбой 
за социализм, обязанностью упорно защи
щать его от внутренних и внешних вра
гов в условиях капиталистического окру
жения Советского Союза. Не было ошиб
кой признать в условиях такой борьбы 
совершенно очевидную необходимость же
лезной дисциплины, сугубой пентоализа- 
ции руководства, но было ошибкой ска
титься от этого к  культу личности и не 
только излишним, но и вредным наруше
ниям социалистической демократии.

«Юманите» излагает далее причины, по 
которым ошибки Сталина не могли быть 
вскоыты при его жизни.

Основная мысль постановления, про
должает газета, состоит в том, что допу

щенные ошибки и заблуждения, как бы 
вредны они ни были, не ставят и никог
да не могли поставить под сомнение выс
ший общественный отрой, утвердившийся 
в Советском Союзе, —  социалистический 
строй. Точно так же неправильно утверж
дать, что зло вытекало из самого строя. 
Как раз наоборот. Именно победоносное 
развитие социализма, отнюдь не способно
го породить культ личности, привело на 
наших глазах к  ликвидации этого культа, 
к  новому шагу вперед социалистической 
демократии, ликвидирующей все, что мог
ло мешать полному развитию сил, кото
рые в грядущие годы, месяцы и дни 
принесут новые победы, и победы эти 
поразят весь мир.

Следовательно, Советский Союз и Ком
мунистическая партия Советского Союза 
с полным правом пользуются престижем, 
который не только не пострадал, но под
нялся еще выше, чем когда-либо, в гла
зах всех народов. Они знают, чем они 
обязаны первой построившей социализм 
стране, в такой момент, когда перед ними 
открываются грандиозные перспективы, 
ибо социализм стал уже мировой систе
мой. Вот почему подчеркиваемая в поста
новлении мысль о необходимой междуна
родной солидарности революционных пар
тий, марксистских партий рабочего клас
са может встретить только горячее одобре
ние у коммунистов всего мира.

Будучи истинными защитниками на
циональных интересов своих народов и 
руководствуясь особыми конкретными 
условиями своих стран, ..говорится в за
ключение статьи, они еще больше созна
ют необходимость соединения своих уси
лий с усилиями всего международного 
пролетариата. Что касается нашей Фран
цузской коммунистической партии, то она 
находится в полном безоговорочном согла
сии с Коммунистической партией Совет
ского Союза, достигнутом на переговорах, 
только что состоявшихся в Москве. Бо
рясь против диверсий и клеветнических 
кампаний классового врага в связи с XX 
съездом, французские коммунисты при
знательны братской партии Советского 
Союза за это постановление ее Централь
ного Комитета, за новый крупный вклад 
в дело развития международного рабочего 
движения за мир, за социализм.

Двадцать лет трудится на пред
приятиях рыбной промышленности 
бондарь Василий Петрович Лап
шин. Его ученики работают в При
балтике, Приморском крае, Мур
манске, Астрахани. Сейчас Ва
силий Петрович работает на го
ловном рыбпункте Каргасокского 
рыбозавода.

Включившись в социалистиче
ское соревнование за досрочное 
выполнение плана шестой пятилет
ки, он довел норму выработки до 
400 с лишним процентов и еще в 
апреле завершил годовое задание.

Пятилетнюю норму тов. Лапшин 
обязался выполнить за полтора го
да.

На снимке: бондарь В. П. Лап
шин.

Фото Н. Стадухина.

И Д У Т
ТЯ Ш ЕЛ О ВЕС Н Ы Е
С О С ТАВЫ

Машинисты паровозного депо Томск-П 
добиваются новых успехов в социалисти
ческом соревновании в честь Дня желез
нодорожника. Они борются за досрочную 
доставку грузов, за увеличение веса по
ездов и среднесуточного пробега.

За полугодие машинисты депо провели 
1.239 большегрузных составов, в них пе
ревезено сверх весовых норм более 773 
тысяч тонн грузов. За это время сэконом
лено 512 тонн топлива.

По 46— 48 тяжеловесных составов про
вели за 6 месяцев этого года передовые 
машинисты тт. Кураленок, Решетов, Ши- 
роковский, Сальянов и другие.

3 толя машинисты тт. Магда и Саль
янов доставили из Томска в Тайгу и об
ратно 4 тяжеловесных поезда, вес кото
рых равняется весу шести нормальных 
составов. Машинисты доставили груз 
раньше графика.

С ТРО И ТЕЛ ЬС ТВО
В  К О Л Х О З А Х

МИЛЛИОН ПОСЕТИТЕЛЕЙ НА ВСЕСОЮЗНОЙ ПРОМЫШЛЕННОЙ ВЫСТАВКЕ

В колхозах Пышкино-Трощкогб райо
на строится свыше 125 производствен
ных помещений, 70 домов для колхозни
ков. Только одна сельхозартель «Проле
тарская крепость» строит коровник на 
113 голов,' свинарник на 179 голов, те
лятник на 80 голов, конюшню на 40 го
лов, водонапорную башню, клуб на 100 
мест и 13 домов для колхозников.

Благодаря быстрому росту экономики 
общественного хозяйства отдельные кол
хозы имеют возможность откладывать на 
капитальное строительство большие сред
ства. Колхоз «Путь Октября» построил

индустриальное могущество нашей 
страны, ознакомились многочислен
ные зарубежные делегации.

На выставке устраиваются лек
ции ученых и инженеров, встречи с 
новаторами производства. Состоя
лись лекции о комплексной меха
низации и автоматизации производ
ства в шестом пятилетии, об атом
ной энергии н ее применении в на
родном хозяйстве и другие. Они 
сопровождаются демонстрацией на
учно-технических фильмов. Зрите
ли с интересом смотрели кинокар
тины «Атомная энергия для мир
ных целей», «Непрерывная раз
ливка стали», «На одном ураль
ском заводе».

Для посетителей выставки 
устраиваются специальные радио
передачи о техническом прогрессе 
нашей промышленности. Павильо
ны пополняются новыми экспоната
ми.

(ТАСС).

Прошел месяц со дня открытия 
Всесоюзной промышленной выстав
ки. Ее уже посетило более миллио
на человек.

На выставке можно встретить

рабочих, техников и инженеров, 
приехавших из городов Подмо
сковья. а также из соседних обла
стей. Здесь побывали горняки 
Мосбасса, машиностроители Ко

ломны и Подольска, текстильщики 
Орехово-Зуева, рабочие и специа
листы предприятий Калуги, Тулы, 
Ярославля и других городов. Вы
ли организованы экскурсии произ

водственников московских пред
приятий, работников министерств, 
научно-исследовательских учрежде
ний.

С экспонатами, отображающими

Москва. Всесоюзная промышлен
ная выставка 1956 года.

На снимке: в павильоне «Маши
ностроение».

(Фотохроника ТАСС).

деление электростанции на бетонном фун 
даменте. Такой же фундамент заклады
вается здесь под здания телятника иа 
100 голов, конюшни на 60 голов и ме
ханизированной кормокухни.

Большое значение придается экономии 
затрат труда и материалов на строи
тельстве. Отдел по строительству в колхо
зах райисполкома совместно с председате
лями колхозов и специалистами животно
водства пересмотрел проекты строитель-' 
ства животноводческих помещений. Многие 
из них изменены. Решено строить овчар
ник с более низкими стенами (вместо 2,5 
метра высотой —  1,45 метра) и без по
толка. Для поддержания нормальной тем
пературы крыши и фронтоны плотно за
делываются. Окна вделываются в крышу. 
Света для овец будет достаточно. Строи
тельство овчарника по такому проекту 
не нарушает правил ухода и содержания 
животных и очень выгодно для колхоза. 
Экономия средств и материалов превыша
ет 35 процентов.

Ценная инициатива строителей была 
одобрена областным управлением колхоз
ного строительства.

Д И А Л Е КТ О Л О ГИ  
В Ы Е Х А Л И  
В  Э КС П ЕДИ Ц И И

Сотрудники кафедры русского языка 
университета ежегодно отправляются в 
диалектологические экспедиции по рай
онам Томской и соседних областей. В по
ездках принимают участие и студенты. 
Участники экспедиций изучают различные 
говоры.

Позавчера выехалц_в очередные экспе-* 
диции три группы ученых и студентов. 
Группа, которую возглавляет доцент 
В. Сенкевич, будет изучать говоры в се
лах Новосибирской и Кемеровской обла
стей. В Новосибирскую область направи
лась группа, которой руководит аспирант
ка А. Утюжникова. Ассистент 0. Соколов 
и едущие с ним студенты отделения рус
ского языка и литературы займутся изу
чением говоров Колпашевского, Молчанов- 
екого и Кривошеинского районов. В Том- 
ском районе будет работать группа, воз* 
гдавляемая аспиранткой 0. Блиновой.

Участники экспедиций займутся сбором 
материала по программе диалектологиче
ского атласа Академии наук СССР и дд$ 
будущего словаря сибирских говоров. -

*Г I

новый клуб на 250 мест и машинное о т -1
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организация комплексных бригад
Комплексные бригады в нашем колхозе 

организовались полгода назад. Но и за 
этот короткий срок мы убедились в преи
муществах новой формы организации тру
да. Прежде всего, при объединении поле
водческих и животноводческих бригад в 
комплексные бригады высвободилось 18 
человек, ранее занятых на руководящих 
работах. Это обеспечило большую эконо
мию трудодней.

Наша бригада раньше была полеводче
ской. Теперь нам приданы овцеферма и 
птицеферма. В бригаде —  85 трудоспособ
ных человек, столько же, сколько было в 
полеводческой бригаде. Признаться, вна
чале мне казалось, что не справимся мы с 
новым объемом работ. Но, хотя дела и 
прибавилось, работать стало гораздо инте
реснее и легче, и дела как в полеводстве, 
так и в животноводстве пошли лучше.

Бригадир, освобожденный от мелочней 
опеки правления, является теперь под
линным организатором дела в бригаде и 
полностью отвечает за ее состояние. Прав
ление колхоза устанавливает для брига
ды годовой и месячные планы получения 
доходов, дает указания о проведении наи
более важных работ.

В нашей бригаде —  3 автомашины, 43 
рабочих лошади. Посевные площади брига- 
ды составляют более 800 гектаров. Мы 

■ боремся за то, чтобы получить по 13 
центнеров зерновых с гектара, три кило
грамма шерсти от каждой овцы и 75 яиц 
от каждой курицы-несушки. Силы брига
ды распределяются следующим образом: на 
постоянных работах на овцеводческой фер
ме занято 7 человек, на птицеферме —  
также 7, в кукурузоводческом звене —  8 

. и в овощеводческом —  7. Остальные чле- 
яы бригады работают по ежедневным на
рядам.

Объем работ, падающих на каждого тру
доспособного члена бригады, сейчас значи
тельно больше, чем был до организации 
комплексных бригад. Теперь и летом и зи
мой работы много. Это положительно ска
залось на укреплении трудовой дисципли
ны, повысило ответственность колхозни
ков за общее дело. Теперь бригадиру не 
приходится, как раньше, ходить под окна 
домов и вызывать колхозников на работу. 
Ежедневно, к ,8  часам утра, все, не заня
тые на постоянных работах члены брига
ды, собираются в сборный пункт— специ
альный дом. В соответствии с составлен
ным еще с вечера нарядом, я распределяю 
людей по работам. Днем я объезжаю уча
стки работы, слежу за тем, как выполня
ются задания, помогаю колхозникам на 
месте правильно организовать дело. Вече
ром принимаю работу.

В бригаде у нас есть учетчик. Каждую

Опыт передовиков сельского 
хозяйства Кемеровской области

пятидневку мы подводим итоги работы 
каждого члена бригады, результаты зано
сим на специальную доску. В бригаде вы
ходит стенная газета, в которой освещает
ся опыт, критикуются недостатки, ста
вятся очередные задачи.

Деловое содружество и хороший кон
такт с механизаторами Троицкой МТС по
зволили нам в этом году управиться е ве
сенним севом за 12 рабочих дней, посеять 
всю кукурузу (150 гектаров) квадратно- 
гнездовым способом. Сейчас мы проводим 
уход за посевами, начали заготовку кор
мов.

Упорно боремся мы за повышение про
дуктивности овец. Более половины пого
ловья овец на нашей ферме —  тонкорун
ные. Зимой они содержатся в типовых, 
теплых помещениях, где имеются кормоза
парник, электрическое освещение, кормо- 
измельчитель, водопровод. Летом овец пе
реводим на лагерное содержание. Приме
няются загонная система пастьбы, зеле

ный конвейер. Для поения воду подвозим 
на лошадях. Чабаны и работники овцефер
мы добились с начала нынешнего хозяй
ственного года получения 125 ягнят от 
100 овцематок, полностью сохранили при
плод.

Постоянно- растет у нас поголовье 
птиц. Недавно мы получили 3,5 тысячи 
цыплят из инкубатора. Помещение птице
фермы также типовое, теплое. Кормов 
достаточно, поэтому есть условия для по
вышения продуктивности птиц.

Наша еельхозартель соревнуется с кол
хозом «Вперед к  коммунизму», Ижмореко- 
го района. В этом соревновании мы стре
мимся выйти победителями. Думаю, что 
это нам удастся. Порукой этому —  на
стойчивый труд членов бригады, опыт та
ких людей, как колхозник И. 3. Логинов, 
выполняющий задания на 150— 160 про
центов, птичница М. Логинова, чье имя 
занесено на колхозную Доску почета, ча
бан П. Ледюкова, заботливо ухаживающая 
за овцами, и многих других.

И. РЕЗВАНОВ, 
бригадир комплексной бригады колхоза 

имени Ульянова, Ижморского района, 
Кемеровской области.

Н а  ш а ш е м р о л о ш  т е ш л о ж о д ®

Прозрачные, чуть зеленоватые 
волны Томи бороздят во всех на
правлениях пароходы, теплоходы, 
катера. Но, пожалуй, чаще других 
в районе Томск — Черемошники 
можно видеть небольшой серова
тый катер-теплоход «Баку*-. Он то 
появляется у элеватора, то вновь 
спускается вниз, к пристани Чере
мошники. Это один из маневровых 
катеров.

Только что капитан катера Па
вел Гаврилович Фокин получил 
задание — идти к рейду Тимиря
зевского сплавного участка и от
буксировать в гавань Томского ле
соперевалочного комбината ко
шель с древесиной. Катер на
правился вверх по реке туда, где 
рассыпались небольшие домики 
рабочего поселка, где ровными 
штабелями уложена древесина.

За рулем — капитан П. Г. Фо
кин. Пристально всматривается он 
вдаль: косой дождь барабанит по 
стеклу рубки, видимость плохая. 
А фарватер на Томи известно ка

кой — чуть свернул в сторону и 
врежешься в гальку.

— Тихий, — командует капи
тан помощнику механика Михаилу 
Габидуллину, молчаливому, смуг
лолицему парню. Катер медленно 
входит в Тимирязевскую протоку, 
пришвартовывается к формировоч
ной площадке. Водный коридор 
площадки пока пуст, кошель поч
ти сформирован.

Капитан направляется в конто
ру участка и надолго там задер
живается: сплавщики пошли обе
дать. И хотя оформление докумен
тов заняло всего 10 минут, тепло
ходу приходится простоять около 
часа.

— Почти каждый раз так, — 
жалуется Фокин.— Чего бы стои
ло диспетчеру связаться со сплав- 
участком и узнать, готов ли ко
шель. Да и сплавщики подождали 
бы нашего прихода.

Наконец, кошель ошлангован, 
охвачен бонами.

Дан тихий ход. Трос натяги-
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Сокращать управленческий 
аппарат

Руководители учреждений и предприя
тий должны постоянно заниматься улуч
шением структуры учрежденческого аппа
рата, ликвидацией ненужных звеньев и 
сокращением расходов на содержание их. 
Однако руководители отдельных ведомств 
в нашей области медленно решают эти 
вопросы.

В Томском рыбтресте (управляющий 
тов. Фомин) нерешительно проводят укруп
нение ряда предприятий. Пока объеди
нили только Александровскую МРС с ры
боконсервным заводом, в то время, как 
можно сделать гораздо болыпег

Исходя из узковедомственных интере
сов, тов. Фомин откладывает до конца 
путины 1956 года слияние МРС с рыбо
заводами в Каргаеке и Колпашево, не 
согласен с объединением рыбозавода в 
Васюгане с Каргасокским и Молчанов- 
ского —  с Томским, хотя при таком 
объединения ликвидируются убыточные 
предприятия, сокращаются расходы на 
управление.

Мало занимается вопросами сокращения 
аппарата и начальник комбината «Том-

вается. Теперь капитан вдвойне 
внимателен: нужно следить и за 
фарватером и за кошелем. Затем 
подходят еще два катера, и теперь 
уже тройной тягой кошель начина
ют вводить в гавань.

...Теплоход «Баку» получает но
вое задание и опять идет по Томи. 
Экипаж ежедневно перевыполняет 
план-наряд на 15—20 процентов.

На снимке: капитан теплохода 
«Баку» П. Г. Фокин.

Текст А. Сергеева, 
Фото Ф. Хитриневича.

НУЖДЫ ЗАВОДСКИХ ИЗМЕРИТЕЛЬНЫХ ЛАБОРАТОРИЙ
Основные задачи центральной измери

тельной лаборатории —  это обеспечение 
единства мер, периодическая проверка и 
аттестация средств измерения, изъятие 
незаконных и неверных мер и приборов, 
разработка заводских и цеховых повероч
ных схем.

На предприятиях нередки случаи, когда 
из-за потери меры на 3— 4 микрона идут 
в брак сотни деталей уже на последних 
операциях. Это наносит серьезный мате
риальный ущерб заводам. Работа термиче
ских цехов во многом зависит от состоя
ния приборов для измерения температур и 

(нЬердости. Вот поэтому измерительные 
лаборатории должны являться технически
ми центрами по различным вопросам из
мерительной техники и организации ква
лифицированных консультаций по измере
ниям. Внедрение в производство новых ме
тодов контроля и новой измерительной ап
паратуры сократит технологическое время 
изготовления деталей, а вместе е этим 

Лшзитея и себестоимость выпускаемой 
продукции.

Ряд заводов нашего города —  под
шипниковый, режущих инструментов, 
электромеханический и другие —  имеет 
разнообразную измерительную аппаратуру, 
хорошо оснащенные лаборатории. Но зна
чение измерительных приборов недооце
нивается.

Областная контрольная лаборатория по 
делам мер и измерительных приборов 
улучшила ревизионную работу, повыси
лась квалификация кадров лаборатории. 
Но эта лаборатория не стала межзаводским 
центром по различным вопросам измери
тельной техники. А на заводах необходи
ма автоматизация технологического конт
роля, внедрение новых методов измерения. 
Контрольная лаборатория должна органи
зовать обмен опытом. Она должна также 
бороться за повышение квалификации ра
ботников заводских лабораторий.

Другой важный вопрос. Измерительной 
аппаратуры и универсального инструмен
та на заводах нашего города имеется на 
десятки миллионов рублей. А вот ремонт
ные и юст.ировочные работы почти не 
проводятся.

Для ремонта наиболее сложной измери
тельной аппаратуры на некоторые заводы 
приезжают один раз в год высококвалифи
цированные специалисты из г. Москвы. 
Такой ремонт приурочивается обычно к 
срокам государственной проверки. Но за 
год приборы выходят из норм точности, а 
ремонтировать их нет возможности. Ре
монт же силами приезжих специа
листов заводам обходится очень доро
го. Поэтому заводы вынуждены приобре
тать в большом количестве новые приборы 
и универсальный инструмент. А это при
водит к  повышенному спросу на измери
тельные приборы и к  нерациональной за
трате государственных средств.

Главное управлёние угольного машино
строения пыталось создать базовую лабо
раторию по ремонту и юстировке измери
тельной аппаратуры для всех заводов Си
бири, но ограничилось только изданием 
соответствующего приказа.

Неудачная попытка решить этот вопрос 
кроется, очевидно, в том, что нельзя соз
давать лаборатории по принципу ведом

ственного деления заводов. Нам думается, 
что единственно верным принципом созда
ния базовой лаборатории является терри
ториальный .принцип.

Создание же ремонтной базы при цент
ральной измерительной лаборатории каж
дого завода не всякому предприятию под 
силу, да и экономически нецелесообразно.

В городе Томске много машиностроитель
ных заводов. Поэтому вполне можно соз
дать базовую измерительную лабораторию 
по ремонту и юстировке многообразной из
мерительной аппаратуры. Лаборатория 
может быть организована на одном из за
водов. Финансовая деятельность такой 
лаборатории будет основываться на хоз
расчете.

Чем скорее в нашем городе будет созда
на базовая лаборатория по ремонту и 
юстировке измерительной аппаратуры, тем 
лучше.

П. МАРКОВ, 
начальник центральной изме

рительной лаборатории Томского 
электромеханического завода.

лес»' тов. Асланов. Например, в системе 
комбината имеется Томский леспромхоз, 
оба лесоучастка которого расположены 
далеко от конторы. Работают они убыточ
но. Есть смысл ликвидировать управле
ние Томского леспромхоза, передав один 
из его участков —  Шегарский —  Тими
рязевскому леспромхозу, а другой —  
Омутинскпй —  Томскому облтопу.

Другой пример. В поселке Красный 
Яр. Кривошеинского района, находятся 
конторы двух леспромхозов —  Ергайско- 
го и Красноярского, которые заготовляют 
лес в одной лесной даче. Руководителям 
комбината следовало бы решить вопрос 
—  нужны ли эти два предприятия, не 
целесообразно ли их объединить. Ведь 
объединение их в один даст экономию 
550 тысяч рублей в год.

Кроме того, Ергайский леспромхоз 
имеет два лесопункта, которые располо
жены в 7— 8 километрах один от другого. 
В содержании двух управлений этих ле
сопунктов нет необходимости. Объедине
ние их позволяет сэкономить 80 тысяч 
рублей в год только на заработной плате.

Руководители комбината увеличили 
управленческий аппарат Асиновских 
центральных ремонтных мастерских, ко
торым разрешено содержать еще 9 чело
век административно-управленческого ап
парата. На это требуется в год 50 тысяч 
рублей. Необходимости же в увеличении 
аппарата не было. Сейчас в мастерских 
на одного служащего приходится всего 
четыре рабочих.

Для удешевления аппарата ремонтных 
мастерских следует сократить «межцехо
вой аппарат»— должности старшего инже
нера, главного механика, двух масте
ров, завхоза и инженера. От проведения 
этих мероприятий экономия фонда зара
ботной платы составит 118 тысяч рублей 
в год.

Мало занимаются сокращением и уде
шевлением административно-управленче- 
ского аппарата и в областном управлении 
сельского хозяйства. Здесь есть управле
ние материально-техническом снабже
ния, которому подчинены три организа
ции: областная база, Шегарская и Колпа- 
шевская межрайонные конторы. Руково
дят ими в управлении 14 человек, имею
щих годовой фонд зарплаты 153 тысячи 
рублей. Этот аппарат можно сократить в 
3 раза.

Подобные факты есть и в Томском ме
дицинском институте. Институт находит
ся в одном здании с факультетскими 
клиниками, имеет параллельные с ними 
хозяйственные части со всеми подсобны
ми предприятиями. Целесообразно объе
динить хозяйственную часть мединститу
та с хозчастью клиник.

Сокращение и удешевление управлен
ческого аппарата —  одна из важнейших 
задач. По - го с у д арствсн ном у решать ее —  
долг каждого руководителя.

Д. ВАСЬКОВ, А. ПАХОМОВ.

ПОМОГАЮТ ШКОЛЕ
Строительная школа 2 готовит ка

менщиков, плотников, штукатуров. Буду
щие строители проходят практику на 
объектах треста «Томскстрой».

Работники треста помогли школе ремон
тировать здание: сменили часть перекры

тий, оштукатурили, побелили стены, по
красили полы. Большинство работ выпол
нили выпускницы школы тт. Березовская, 
Еоптыгина, Шакурова, Монич и другие.

Коллектив треста помогает школе обо
рудовать специальные кабинеты, спор
тивный зал.

В. КРЮКОВ.

Навести
порядок
в столовой

Недавно столовая № 19 при нашем за
воде «Сибэлектромотор» перешла на само
обслуживание. Это позволило рабочим и 
служащим затрачивать на обед гораздо 
меньше времени. Однако качество обедов 
попрежнему очень низкое.

Однажды мы потребовали книгу жа
лоб, ее долго «искали», но так и не 
Нашли. Когда же в нашей столовой будет 
порядок?

ЯКУНИНА, ГАВРИЛЕНКО, 
ТРИПЕЛЬ, ВЕРШИНИНА.

ОТ РЕДАКЦИИ: Редакция проверила 
факты о работе столовой № 19. Ассорти
мент блюд в столовой беден, качество низ
кое,^ буфетной продукции почти нет.

Жалобная книга хранится в бухгалте
рии и за последние два месяца, по суще
ству, никому не выдавалась, хотя рабочие 
жалуются на плохое обслуживание. • В 
графе «Принятые меры» можно встре
тить такие «ответы» на жалобы: «Мед
сестра нашего завода (?) сняла пробу и 
определила: приготовлено хорошо», или: 
«Жалоба написана неразборчиво».

Тресту столовых надо навести порядок 
в заводской столовой.

Когда будет
нормальное
движение?

Для того, чтобы сесть в Шегарке на 
автобус, идущий в Томск, нужно иметь не 
только большое терпение, но и незауряд
ную физическую силу. Автобус, который 
ходит не по расписанию, а в зависимости 
от настроения шофера, ждут по нескольку 
часов, а когда • он приходит, —  берут 
штурмом.

Движение автобусов по маршруту Томск 
— Шегарка никогда не было особенно ре
гулярным. Но в этом году, когда этот мар
шрут передали Шегарской автороте, оно 
стало совсем безобразным.

Е. АБРАМЕНКО. ;

ИСЧЕЗНУВШАЯ
ПРИСТАНЬ

В с. Брайлю, Шегарского района, у 
лесоеклада Томского энерголеспромхоза 
существует приставь, куда пристают бук
сирные пароходы и подводят баржи под 
погрузку леса. В течение ряда лет здесь 
же останавливались пароходы пригородно- • 
го сообщения. Однако со второй полови
ны июня курсирующий по этой линии 
пароход «Октябренок» стал приставать 
на 7 километров выше Брагино, где нет 
селения и куда вообще трудно добраться.

Пристань с. Брагино обслуживает 16 
населенных пунктов, расположенных на 
территории четырех сельсоветов. Работни
кам пароходства следует учесть интересы 
пассажиров и вернуть пассажирскую при
стань на старое место. Л. МАЛАСАЕВ.

По следам неопубликованных писем
В одном из писем на имя редакции со

общалось о путанице с начислением зар
платы рабочим УНР-768.

Из УНР-768 нам сообщили, что за ха
латное отношение к  работе и запутан
ность учета главный бухгалтер Фишбеин, 
бухгалтер расчетной группы Едейкина и 
расчетчик Бухман с работы сняты.

***
Тов. Савиц написал нам о плохой рабо

те клубов поселка Центральный и лесо
участка «25-й километр» Ергайского лес
промхоза Кривошеинского района. , ,

Как сообщил редакции председатель 
рабочкома леспромхоза тов. Середа, меры 
по письму приняты. Руководитель оркест
ра клуба поселка Центральный Веригин 
от работы освобожден. Для клуба приобре
тены диваны. Киномеханик тов. Кононов 
предупрежден.

В клубе лесоучастка «25-й километр» 
наведен порядок, принят воспитатель, обо
рудована комната для чтения газет и жур
налов. При клубе работают кружки худо
жественной самодеятельности.

ЗАДАЧИ НОВЫЕ, А М Е Т О Д Ы  РУКОВОДСТВА СТАРЫЕ
Заметки об идеологической работе в томской 

партийной организации
Томская партийная организация распо

лагает всеми необходимыми условиями для. 
усиления идеологической работы в соот
ветствии с требованиями XX съезда КПСС. 
Однако в практике партийного руководст
ва идеологической работой, и прежде всего 
пропагандой марксизма-ленинизма, здесь 
еще не преодолены крупные недостатки. 
Они коренятся в старых формах и методах 
работы отделов пропаганды и агитации 
обкома, горкомов и райкомов партии.

Отдел пропаганды и агитации обкома 
партии все еще слабо занимается органи
зацией пропагандистской работы, подбором 
и воспитанием кадров пропагандистов. 
Нельзя, конечно, сказать, что работники 
этого отдела не изучают деятельность сети 
партийного просвещения. Нет, в этом году 
они часто выезжали в районы, бывали на 
занятиях в кружках и политшколах. Дело 
доходило до того, что на занятиях какого- 
либо кружка иногда одновременно присут
ствовали представители обкома, горкома и 
райкома партии. В отделе пропаганды 
имеется много различного рода докладных 
записок о занятиях в кружках и семина
рах. Но, как правило, в этих записках го
ворится о посещаемости и срывах занятий 
и почти ничего —  о содержании и идей
ном уровне занятий, об опыте работы про
пагандистов.

Идейно-теоретический уровень пропа
гандистской работы, ее связь с жизнью в 
решающей степени зависят от додготовлен-

С т ат ья, н ап еч а т а н н а я  
в га зе т е  „ П р а вд а “ 

за  4  и ю л я  1 9 5 6  го д а

I ности лекторов, пропагандистов. Важным i 
I средством повышения их мастерства явля- I 
ются семинары. Плохо лишь то, что про
водимые в Томской области семинары не 
удовлетворяют пропагандистов, так как во 
многом еще, носят книжный, отвлеченный 
характер. Тематика лекций на этих семи
нарах из года в год повторяется, и это 
порядочно надоело пропагандистам, они 
неохотно посещают семинары. По мнению 
руководителей кружков, семинары следо
вало бы созывать несколько реже, но го
товить более тщательно. Лекции товарищи 
предлагают читать только по наиболее 
сложным вопросам, а вслед за этим более 
квалифицированно рассматривать содер
жание и методические вопросы проведе
ния бесед и занятий. В настоящее время 
внимание должно быть направлено прежде 
всего на то, чтобы научить пропаганди
стов тесно связывать теорию е практикой 
хозяйственного строительства, с задачами, 
которые решает партийная организация 
области.

При организации помощи пропаганди
стам, лекторам, докладчикам со стороны 
обкома и его отдела пропаганды и агита
ции также допускается много формализма.

Вот, например, лекторская группа обкома 
практикует рассылку парторганизациям 
материалов в помощь лекторам и доклад
чикам. Между тем практика показывает, 
что многие товарищи не дают себе труда 
поработать над этими материалами и ме
ханически читают их своим слушателям. 
Такие материалы мешают самостоятельной 
работе докладчиков и лекторов, их творче
скому подходу к  теме, поводят к  обедне
нию, стандартизации пропаганды. Пропа
гандисты ряда кружков вместо живой, со
держательной беседы нередко прибегают к  
монотонному чтению рассылаемых обкомом 
партии материалов для докладчиков. Так 
было, например, на занятии одного из 
кружков Томского электромеханического 
завода имени Вахрушева. Пропагандист 
долго и скучно читал слушателям одну из 
разработок лекторской группы обкома.

Конечно, лекторам и пропагандистам 
кружков нужно помогать советами, мате
риалами, но не в такой форме, как это 
делает лекторская группа Томского обкома 
партии. Целесообразно было бы давать ме
тодические советы, рекомендовать литера
туру, вооружать цифровыми материалами 
п т. и. В этом случае каждый лектор, до
кладчик сможет по-своему построить лек
цию, что, несомненно, вызовет больший 
интерес слушателей, окажет заметное воз
действие на них.

Серьезные недостатки имеют место в 
лекционной пропаганде среди населения.

I Об этом можно судить по работе Томского 
I отделения Всесоюзного общества по рас

пространению политических и научных 
знаний. Основной недостаток многих лек
ций состоит в том, что в них главным об
разом говорится о задачах, но не раскры
ваются конкретные пути их решения. 
Нередко лекции на важные темы заполне
ны бессодержательными, туманными поло
жениями. Так, в лекции доцента В. Шуби
на о задачах молодых советских специа
листов говорится: «Технику совершенно 
необходимо разбить на два этапа: старую 
и новую. Старая техника —  это техника 
до двадцатых годов нашего века. Она в 
большей мере основывалась только на 
опыте. Новая техника, современная техни
ка, техника второй половины XX века, 
основывается на науке». Вряд ли такие 
путаные положения принесут пользу мо
лодым специалистам.

Пропаганда и агитация в томской пар
тийной организации еще не подчинена ре
шению острых производственных и быто
вых вопросов. Один пример. На Колпашев- 
ском рыбоконсервном комбинате имеются 
серьезные недостатки в механизации про
изводства, в организации нормирования и 
оплаты труда. У рабочих возникает здесь 
много жизненных вопросов, на которые им 
хотелось бы получить ответ. К сожалению, 
таких ответов они не получают. Руководя
щие партийные и хозяйственные работни
ки редко выступают с политическими до
кладами перед рабочими комбината, а ког
да и выступают, то говорят абстрактно, 
вне связи с задачами, стоящими перед 
комбинатом, с вопросами, волнующими ра
бочих и служащих. Партийная и профсо
юзная организации, пропагандисты и аги
таторы не проявили настойчивости в том, 
чтобы добиться исправления положения. 
Коллашевский городской комитет партии

своевременно не принял необходимых мер 
к  повышению механизации производствен
ных процессов, упорядочению организации 
труда и заработной платы на комбинате.

Партийные комитеты, крайне недостаточ
но привлекают к  пропагандистской и аги
тационной работе хозяйственных руково
дителей. Так, начальник Колпашевской 
сплавконторы коммунист тов. Гребенщи
ков ни разу не выступал в этом году с 
докладами перед рабочими, хотя в этом 
есть большая необходимость. Контора 
не выполняет плановых заданий, полити
ческая работа на лесосплаве поставлена 
плохо, и систематические выступления хо
зяйственного руководителя на собраниях 
рабочих могли бы дать определенные 
положительные результаты.

Уместно заметить, что город Колпашево, 
находящийся в районе Крайнего Севера, 
нуждается в серьезной помощи со стороны 
центральных и областных организаций. 
Плохо обстоит здесь дело, например, с ма
териальной базой для идеологической ра
боты. На несколько десятков тысяч чело
век населения в этом городе имеется один 
клуб, да и тот ютится в небольшом, не 
приспособленном для этих целей деревян
ном помещении. Министерства лесной про
мышленности СССР и рыбной промышлен
ности РСФСР, предприятия которых раз
мещены в Колпашево, не помогают в 
строительстве культурно-бытовых учреж
дений.

Общеизвестна большая роль Томска как 
города вузов и важного в стране научного 
центра. Сейчас в Томской области все в 
больших масштабах развертывается подго
товка высококвалифицированных специа
листов для многих отраслей хозяйства, 
прежде всего Сибири. И поэтому особого 
внимания заслуживает вопрос о партий
ном руководстве высшими учебными за

ведениями. Решающая роль в коммунисти
ческом воспитании студенчества принад
лежит кафедрам общественных наук —  
марксизма-ленинизма, философии, полити
ческой экономии. Они призваны показы
вать пример творческой разработки теоре
тических проблем", поставленных. XX съез
дом КПСС. Но кафедры общественных на
ук томских вузов не всегда выполняют 
эту задачу.

В мае в Томском государственном уни
верситете на теоретической конференции 
обсуждалась тема —  о формах перехода 
различных стран к  социализму. На этой 
конференции с докладом о марксистско- 
ленинской теории социалистической рево
люции выступил проф. Ярошевский и с 
содокладом об особенностях Октябрьской 
социалистической революции —  проф. 
Разгон. Оба профессора ограничились 
лишь абстрактным изложением элементар
ных положений марксистско-ленинской 
теории социалистической революции. По
пыток самостоятельного подхода к  теме, 
обобщения или хотя бы простого перечи
сления тех вопросов, которые выдвигают 
жизнь и опыт коммунистического движе
ния в разных странах, у них даже не 
чувствовалось.

Обком партии не занимается в должной 
мере деятельностью кафедр общественных 
наук.

Многие назревшие вопросы, от которых 
в значительной мере зависит улучшение 
идеологической работы в Томской области, 
могут быть решены, если обком партии 
усилит внимание к  ней, скорее преодолеет 
укоренившиеся старые методы руководства 
этой работой.

А. КОРЯГИН,
С. СОКОЛОВ.

(Спец. корр. «Правды»),
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ОТКРЫТИЕ В УЛАН-БАТОРЕ МОНУМЕНТА 
ВОИНАМ СОВЕТСКОЙ АРМИИ

ЭТГАН-БАТОР, 5 июля. (ТАСС). Сегодня 
в Улан-Баторе состоялось торжественное 
открытие памятника воинам героической 
Советской Армии, павшим в борьбе за не
зависимость монгольского народа. На цере
монии присутствовали руководители Мон
гольской народно-революционной партии, 
правительства Монгольской Народной 
Республики, многочисленные представите
ли трудящихся, общественные деятели. 
Присутствовали также посол СССР в МНР 
В. И. Писарев и главы других дипломати
ческих представительств.

Выступивший на открытии монумента 
председатель Президиума Великого народ
ного хурала Ж. Самбу заявил, что дружба 
советского ж монгольского народов скреп

лена в совместной борьбе с врагами Со
ветского Союза и Монголии. Монгольский 
народ никогда не забудет советских вои
нов, павших в этих боях.

На митинге выступили также министр 
народных войск и безопасности МНР ге
нерал-лейтенант Доржи и представители 
трудящихся.

Под звуки государственных гимнов
СССР и МНР Самбу разрезает ленту. С мо
нумента спадает покрывало, и взорам со
бравшихся открывается высокий обелиск, 
увенчанный алой пятиконечной звездой. В 
его нижней части —  надпись на монголь
ском языке: «Героям Советской Армии,
павшим в борьбе за свободу и независи
мость монгольского народа».

В Комиссии ООН по разоружению

Строительство новых предприятий 
в Северном Вьетнаме

ХАНОЙ, б июля. (ТАСС). Как сообщает 
Вьетнамское информационное агентство, 
в Северном Вьетнаме построено или за
капчивается строительство многих новых 
предприятий.

На 40 дней раньше срока закончено

околостроительство спичечной фабрики 
Ханоя. Продолжается строительство 
тростанции в Тань-Хоа, чайной фабрики 
в Фу-To, консервного завода в Хайфоне. 
Основные работы на этих предприятиях 
завершены на 60— 90 процентов.

За укрепление дружбы и сотруднинестеа между 
английским и советским народами!

На конференции английского профсоюза горняков
Ю Н ДОН, 5 июля. (ТАСС). Как сообщает 

агентство Пресс Ассошиэйшн, в Рамсгете 
продолжает работу ежегодная конференция 
национального профсоюза горняков.

Профсоюз горняков Шотландии внес ре
золюцию, призывающую Британский кон
гресс тред-юнионов организовать встречу 
с представителями ВЦСПС, чтобы обсудить 
возможности укрепления единства дейст
вий профсоюзов СССР и Англии. Резолю
ция призывает также добиваться развития 
взаимовыгодных экономических связей 
Англии с Советским Союзом. Председатель 
профсоюза горняков Шотландии Эби Моф- 
фат заявил, что эта резолюция имеет

целью «укрепить сплоченность междуна
родного профсоюзного движения». Моффат 
отметил Далее большое значение расшире
ния торговли между Англией и Советским 
Союзом. Развитие таких торговых связей, 
сказал он, является для Англии делом 
первостепенной важности. Моффата под
держал представитель йоркширской проф
союзной организации горняков Дж. Ма
шин.

Конференция приняла резолюцию, пред
ложенную шотландскими горняками.

Участники конференции приняли также 
резолюцию, требующую запрещения произ
водства и применения водородного оружия.

НЬЮ-ЙОРК, 4 июля. (ТАСС). Вчера 
здесь начала свою работу Комиссия ООН 
по разоружению. Комиссия должна обсу
дить доклад своего Подкомитета, заседа
ния которого проходили в Лондоне с 19 
марта по 4 мая 1956 г. Наряду с докла
дом Подкомитета среди членов Комиссии 
распространено в качестве официального 
документа Комиссии заявление Советского 
правительства от 14 мая относительно со
кращения вооруженных сил СССР на 
1.200 тысяч человек в течение текущего 
года. Кроме того, в Комиссию поступило 
письмо представителя Индии, не являю
щейся членом Комиссии, с просьбой за
слушать точку зрения Индии по вопросам 
запрещения испытаний термоядерного 
оружия и приостановки гонки вооруже
ний.

На утреннем заседании 3 июля первым 
выступил представитель Англии Наттинг.

От имени делегаций Англии, США, 
Франции и Канады Наттинг внес проект 
резолюции, в котором повторяются общие 
положения, содержавшиеся в заявлении, 
сделанном представителями западных дер- 

. жав 4 мая с. г. В проекте резолюции во- 
?элек" j просы разоружения ставятся в зависи

мость от «урегулирования главных поли
тических вопросов» и проведения в жизнь 
плана воздушной разведки.

Затем выступили представитель США 
Лодж и представитель Перу Белаунде.

В начале вечернего заседания 3 июля 
выступил с речью представитель СССР 
А. А. Громыко.

По поручению Советского правитель
ства А. А. Громыко внес на рассмотрение 
Комиссия следующее предложение Совет
ского Союза: «Проект декларации госу
дарств о мерах по укреплению всеобщего 
мира и безопасности народов.

Генеральная Ассамблея (Совет Безопас
ности),

принимая во внимание, что основной 
задачей Организации Объединенных На
ций является поддержание международно

го мира и безопасности, укрепление и 
развитие дружественных отношений меж
ду народами и сотрудничество между ни
ми в разрешении международных проблем 
мирными средствами,

с удовлетворением отмечая происшед
шее за последнее время существенное 
смягчение международной напряженности, 
что открывает благоприятные возможно
сти для дальнейшего улучшения между
народной обстановки и укрепления дове
рия между государствами, 

принимая далее во внимание, что пере
говоры о заключении конвенции по разо
ружению, включая значительное сокра
щение вооруженных сил и вооружений 
обычного типа и запрещение атомного 
оружия, до сих пор не дали положитель
ных результатов, и

считая, что отказ государств от исполь
зования воины или угрозы войны в ка
честве средства своей политики, а также 
отказ государств от использования ядер- 
ного оружия могли бы содействовать 
дальнейшему улучшению международной 
обстановки и дальнейшему ослаблению 
международной напряженности,

руководствуясь целями и принципами 
Устава ООН,

провозглашает, что все государства —  
члены ООН в интересах поддержания ми
ра и безопасности народов 
торжественно принимают на себя обяза
тельство воздерживаться в их междуна
родных отношениях от применения силы 

! или угрозы ее применения, а также не 
! прибегать к  применению атомного и во- 
■ дородного оружия.

Генеральная Ассамблея (Совет Безопас
ности),

учитывая важное значение для поддер
жания мира и безопасности народов про
возглашенных выше торжественных обя
зательств государств —  членов ООН, 

призывает все остальные государства 
мира, не являющиеся членами ООН. при
соединиться к  этой декларации госу
дарств».

Тюменская область.
Озера Ханты-Мансий
ского национального 
округа богаты рыбой.
Многие колхозы за
нимаются рыбным про
мыслом. Хорошо тру
дится бригада С. Баб
кина из колхоза имени 
Ленина, Кондинского 
района. Успешно вы
полнив задание перво
го квартала, бригада и 
второй квартал закон
чила с хорошими по
казателями.

Ввиду дальности 
расстояния от перера

батывающего рыбу Самаровского 
консервного завода, весь улов от
правляется туда самолетами.

На снимке: самолет АН-2 при
летел за рыбой.

(Фотохроника ТАСС).

Б а  №  ч а с о в  р а в ы в е  с р о н а

В сеобщ ая  за б а ст о вк а  в А л ж и р е

К положению в английской 
промышленности

ЛОНДОН, 5 июля. (ТАСС). Сокращение 
производства в английской автомобильной 
промышленности, повлекшее за собой 
увольнение нескольких тысяч рабочих и 
перевод других рабочих на неполную ра
бочую неделю, отразилось на многих пред
приятиях смежных отраслей промышлен
ности. Фирма «Смит энд сане мотор аксес- 
сорис», выпускающая детали автомобиль
ных моторов, объявила, что 400 рабочих 
будут уволены в связи с сокращением 
спроса на продукцию этой компании. 
Увольнения рабочих под тем же предло
гом произведены на ряде предприятий в 
графстве Ренфру (Шотландия) и на ме
таллообрабатывающем заводе в Ковентри.

Вчера было объявлено, что переговоры 
между руководителями профсоюзов и ад
министрацией компании «Бритиш мотор 
корпорейшн» не привели к  соглашению о 
восстановлении на работе 6 тысяч уво
ленных рабочих предприятий этой компа
нии.

Лондонский окружной комитет конфеде
рации профсоюзов судостроительной и ма

шиностроительной промышленности опу
бликовал заявление, в котором протестует 
против массовых увольнений рабочих и 
перевода на сокращенную неделю.

Одновременно английские трудящиеся 
все настойчивее выдвигают требования о 
повышении заработной платы в связи с 
ростом дороговизны.

По сообщениям печати, на собрании 
представителей профсоюзов, объединяющих 
разнорабочих металлургической промыш
ленности, было решено рекомендовать на
чать 14 июля забастовку в поддержку 
требований о повышении заработной пла
ты.

В связи с конфликтами по вопросу о 
заработной плате в металлургической про
мышленности рабочие уже несколько не
дель отказываются от сверхурочных ра
бот. В некоторых центрах металлургиче
ской промышленности, включая Шотлан
дию, южную часть графства Йоркшир и 
Южный Уэльс, около 4 тысяч рабочих 
бастуют в результате конфликтов из-за 
сверхурочных работ.

ПАРИЖ, 5 июля. (ТАСС). Сегодня в 
Алжире по призыву Национального фрон
та освобождения проводится всеобщая за
бастовка в связи е 126-й годовщиной за
воевания Алжира Францией. По данным 
парижских вечерних газет, в результате 
забастовки почти вся жизнь в Алжире за
мерла. В городе Алжире закрыты все ма
газины и лавки, принадлежащие алжир
цам, и почти полностью приостановлено 
движение городского транспорта. Во всем

городе и особенно в арабских кварталах 
сосредоточено большое количество войск и 
полиций. Сегодня утром, по сообщениям 
печати, было арестовано 250 алжирцев.

Забастовочным движением. охвачены и 
другие города и районы Алжира.

По сведениям газеты «Монд», сегодня 
бастуют также алжирские трудящиеся в 
Парижском районе и во многих других 
промышленных центрах Франции.

Начиная навигацию первого года ше
стой пятилетки, коллектив парохода «Мар
шал Говоров» взял обязательство выпол- 

настоящим I нить навигационный план на 102 процен
та, сэкономить 50 тонн топлива, добиться 
снижения себестоимости одной тысячи 
тонно-километров на 80 процентов, сэко
номить 6.200 рублей.

Коллектив судна настойчиво борется за 
выполнение этих обязательств. В каждом 
рейсе команда экономит ходовое время. 
Этому способствует применение передового 
метода судовождения —  толкания.

В очередном рейсе из села Нарыма 
команда получила задание доставить в 
Черемошники лихтер № 686 со шпалами, 
баржи Х1»№ 875, 849 с круглым лесом, 
общим весом 5.146 тонн. На учалку воза 
вышла вся команда. Работа была законче
на за 20 минут.

Тщательный выбор участка фарватера, 
умелое использование тиховодов и четкая 
работа главной машины позволили превы
сить плановую екорость. Караван к  месту

Забастовка докеров в Австралии
ЛОНДОН, 5 июля. (ТАСС). По сообще- ; 

нию корреспондента агентства Рейтер из 
Мельбурна, в Австралии третий день про
должается забастовка докеров. Бастующие 
требуют улучшения условий груда. В ре

зультате забастовки парализована работа 
пяти крупных портов Австралии. Прекра
щены погрузочно-разгрузочные работы на 
53 судах, стоящих в портах Мельбурна, 
Сиднея, Брисбена, Ньюкасла, Хобарта.

назначения был доставлен на 10 часов 
раньше срока.

Команда парохода «Маршал Говоров» 
имеет все возможности для того, чтобы 
доставлять из Нарыма воз в кильватерном 
счале. Но диспетчеры Томского участка не 
могут подобрать состав из металлических 
барж. Экипаж предложил водить суда ме
тодом толкания вниз по течению. Диспет
черы снова сорвали это начинание коман
ды. При подходе к  Могочино дежурный 
диспетчер тов. Багаев дал распоряжение 
«прибуксировать баржи 546, 548
и паузок Я» 159». Как ни пытался капи- , 
тан тов. Соколов убедить диспетчера, что. 
пароход намерен следовать до Кол- 
пашево, не останавливаясь, ничего не вы
шло. Пароход вынужден был произвести 
расчалку и брать все баржи на буксир.

Экипажи многих судов, так же, как и 
«Маршала Говорова», хотят совершенство
вать передовые приемы судовождения. 
Нужно только приветствовать их инициа
тиву, а не мешать им.

м. ПОПОВ.

С в е р х  п л а н а

Коллектив Пудинского райпищекомби- 
ната полугодовой план по выпуску ва
ловой продукции выполнил досрочно на 
160 процентов. Сверх плана дано 
9 тонн хлебобулочных изделий, кон
дитерских изделий 2 тонны, крахмала

4 тонны и колбасных изделий 
Производительность труда за 
повысилась на 8 процентов, 
мость выпускаемых продуктов за этот же 
период снизилась на 3 процента. План 
накоплений выполнен на 113 процентов.

1 тонна.
полугодие
Себестои-

Комиссионная торговля сельскохозяйственными 
продуктами

Комиссионная торговая сеть облпотреб- I селению сверх плана на 2 миллиона руб- 
союза за истекшее полугодие продала на- 'лей сельскохозяйственных продуктов.

□  □ □

О т в е т  польского  Н расного И р е с т а  на ам ериканское  
предлож ение о , , п о м о щ и "

ВАРШАВА, 5 июля. (ТАСС). Газеты 
опубликовали сообщение, в котором гово
рится, что 30 июня этого года государст
венный департамент США поручил амери
канскому Красному Кресту передать Поль
ше в качестве пожертвования некоторое 
количество зерна, муки и других продук
тов питания. При этом госдепартамент 
потребовал, чтобы при распределении по
мощи должно подчеркиваться, что она 
американского происхождения.

4 июля этого года польский Красный 
Вроет через Лигу обществ Красного Кре
ста в Женеве дал отрицательный ответ 
на это предложение.

Следует напомнить, говорится в опуб
ликованном сегодня сообщении, что в 
феврале текущего года правительство 
США выдвигало подобное предложение в 
связи с холодам в Европе. В своем от
вете польское правительство выразило го
товность закупить в Соединенных Штатах 
большое количество зерна. Как известно, 
в Польше нет голода. В то же время 
Польша постоянно закупает зерно за гра

ницей. Однако правительство Соединен
ных Штатов не дало на это ответа.

Правительство Соединенных Штатов 
Америки заботится не о действительной 
помощи Польше. Наоборот, его предложе
ние имеет чисто пропагандистский харак
тер и тесно связано с недружелюбными 
актами правящих кругов США по отноше
нию к  народной Польше.

Польша не нуждается в милостыне. В 
то же время она готова развивать широ
кий торговый обмен с Соединенными 
Штатами Америки и покупать в США 
также необходимое ей зерно на принци
пах равноправия и взаимной выгоды. 
Дискриминационная политика в области 
торговли, какую проводят Соединенные 
Штаты, препятствует такому торговому 
обмену. Путь к  укреплению отношений 
между польским и американским народа
ми лежит не через предложение нам ми
лостыни, а через понимание правитель
ством Соединенных Штатов Америки не
обходимости отказаться от вмешательства 
в наши внутренние дела и прекращение 
недружелюбных актов.

Расходы ФРГ на содержание иностранных войск
БОНН, 5 июля. (ТАСС). Как видно из 

официальных сообщений министерства 
иностранных дел, правительство ФРГ за
кончило переговоры с США, Англией и 
Францией о расходах на содержание войск 
этих стран, размещенных на западно-

германской территории. В результате этих 
переговоров правительство ФРГ обязалось 
выплатить в 1956— 1957 бюджетном го
ду Соединенным Штатам 650 миллионов 
марок, Англии —  400 миллионов и 
Франции —  278 миллионов марок.

Новые военные базы США в районе Персидского залива
НЬЮ-ЙОРК, 5 июля. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент агентства Ассошиэй- 
тед Пресс из Дамаска, между США и эми
ром Ахмедом бен Али Ат-Тани —  прави
телем Катара (небольшого арабского эми
рата в районе Персидского залива) заклю-

на строительство и эксплуатацию военно- 
морской базы в Аз-Забане.

Сообщается далее, что в настоящее вре
мя США ведут также переговоры с шей
хом английского протектората Бахрейн о 
строительстве и эксплуатации там авиа
ционной базы. Известно, что США уже

чено соглашение, согласно которому Сое- имеют в этом районе свою авиационную 
диненным Штатам предоставляется право базу в Дахране (Саудовская Аравия).

□  □ -

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 7 июля ожидается перемен
ная облачность. Кратковременные дож

ди с грозами. Ветер южный, 3 
ров в секунду. Температура 
26°—31° тепла.

—7 мет- 
воздуха

С  н  о  р  т Растущий спортивный коллентив
Еще совсем недавно на Томском 

электромеханическом заводе физиче
ское воспитание молодежи было орга
низовано плохо. Спортом занималось 
всего несколько человек. Не было ни 
инвентаря, ни формы, ни спортивных 
площадок.

Сейчас на предприятии спортивная 
работа получила более широкий размах. 
По инициативе комсомольской организа
ции была проведена спартакиада, на ко
торой побывали лучшие спортсмены го
рода Томска. Оборудовано три спорт
площадки. За короткий срок количество 
занимающихся спортом увеличилось.

Инструктор физкультуры Михаил 
Шамсудинов знал, что по-настоящему 
привлечь молодежь к занятиям спор
том можно лишь создав секции, нала
див учебно-тренировочную работу. Сек
ции были созданы.

Ранней весной начались тренировки 
и сдача летних норм ГТО. Более 100 
юношей и девушек получило заветные 
значки.

Сейчас молодежь с увлечением за
нимается в секциях велосипедной, во
лейбольной, городошной, футбольной, 
легкой атлетики, шахмат.

Тренер-общественник Мария Чунеева 
добилась того, что уже через пол
тора года волейбольная команда завода 
стала сильнейшей среди команд про
мышленных предприятий города.

Большой популярностью пользуется 
хоккей с мячом. В розыгрыше первен
ства области хоккеисты причинили не
мало хлопот ведущим командам, заняв 
второе место, а в соревнованиях на 
приз закрытия зимнего спортивного се
зона по хоккею с мячом и в эстафете 
11 X 100 метров команда завода заня. 
ла первое место.

На предприятии более 60 человек 
разрядников. Большинство физкультур
ников — передовые производственники. 
Хорошо работают сильнейшая лыжница 
области токарь Ванда Мировская, куз
нец тренер-общественник по футболу 
Вячеслав Цветков, . лыжник-второраз, 
рядник Виктор Притчин и другие.

— Сейчас у нас занимается спор
том половина молодежи, — говори’ 
Михаил Шамсутдинов. — Мы хоти 
добиться того, чтобы все юноши и де
вушки завода занимались физкульту. 
рой.

К. ВИМБОРАС.

'А;

Релактоо В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

„Бонн игнорирует волю народа"
. БЕРЛИН, 5 
реакционным 
Федеративной 
втором чтении

июля. (ТАСС). Принятие 
большинством бундестага 
Республики Германии во 
закона о введении всеоб

щей воинской повинности вызвало широ
кую волну протеста среди общественности 
Германской Демократической Республики. 
Трудящиеся ГДР рассматривают это реше
ние как антинациональный акт, направ
ленный против дела мира, ослабления 
напряженности и воссоединения Германии 
на мирной демократической основе.

Газета «Небес. Дейчланд» материалы о 
заседании бундестага опубликовала под 
крупным заголовком «Бонн игнорирует 
волю немецкого народа». Газета отмечает, 
что против введения всеобщей воинской 
повинности выступает подавляющее боль
шинство населеяия Западной Германии. К 
числу партий и организаций ФРГ, высту
пающих против введения всеобщей воин
ской ювинности. относятся коммунисти
ческая партия Германии, социал-демокра
тическая партия Германии, свободная де

мократическая партия, общегерманский 
блок, союз немцев, борющихся за един
ство, мир и свободу, баварская партия, 
профсоюзы Западной Германии, молодеж
ные организации, многочисленные пред
ставители церкви и видные немецкие об
щественные деятели.

В статье напоминается о решении пра
вительства Германской Демократической 
Республики сократить на 30 тысяч чело
век численность национальной народной 
армии, об отказе ввести воинскую повин
ность и о многих других миролюбивых 
актах, служащих делу мира, ослаблению 
напряженности и решению германского 
вопроса на мирной демократической осно
ве.

Газеты «Нейе цейт», «Трибюне», «Ба- 
уэрн-эхо», «Националь-цейтунг», «Юнге 
вельт», «Дер морген» и другие, выражая 
мнение различных слоев общественности 
ГДР, осуждают вчерашнее решение бун
дестага ФРГ, как несовместимое с волей 
немецкого народа.

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

7 июля — «Пиковая дама».
8 июля (утром) — «Лебединое озеро». 
8 июля (вечером) — «Севильский

цирюльник».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневного — в 12 часов дня.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 7 ию
ля — новый художественный фильм 
«Шарф любимой». Сеансы: 9, 10-.40,
12-20, 2-00, 3-40. 5-20, 7, 8-40, 10-20.

Клуб имени Сталина. 7 июля — «Их 
было двое». Сеансы: 4, 6, 8, 10. Для 
детей — «Броненосец Потемкин». Сеанс 
в 11 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 7 июля — «Полицейские и 
воры». Сеансы: 7, 9, 11 часов вечера. 
Малый зал. 7 и 8 июля — «Тахир и 
Зухра». Сеансы: 11-50, 1-40, 3-30,
5-20, 7-20, 9-20, 11-10. Для детей — 
«Джунгли». Сеанс в 9-50 утра.

П Г О У А С К Л О  С Т У Д И Й

Суббота, 7 июля
19.00. «У карты нашей области». 

(Передача 2-я). Автор П. Ф. Еремин. 
19.45. Музыкальный очерк «Русский 
романс». 20.15. Художественный фильм 
«Герои Шипки».

Томская областная контора по прокату 
кинофильмов с 9 июля выпускает на 
экраны новый художественный фильм

„РЕШАЮЩИЕ МИНУТЫ“
Сценарий и постановка Франтишека Чапа.

В главных ролях: Стане Север, Юлия Стари- 
чева, Стане Потокар, Нежка Горюпова

Производство киностудии .Триглав-филыг 
Югославия.

Утерянную печать профкома технику
ма общественного питания с 28 июня 
1956 года считать недействительной.

Томскому хлебокомбинату требуются 
на постоянную работу: уборщицы и ра
бочие в цех.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2.

2 — 1

Томскому госпивзаводу требуются на 
постоянную работу: главный инженер, 
рабочие цехов (мужчины и женщины), 
грузчики, коновозчики, конюхи, кузнец.

Обращаться: г. Томск, Клинический 
переулок, 16.

2 ——- I

Строительной школе № 2 требуются 
на постоянную работу: гардеробщица,
сторож.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 18.

2— 1

Томскому кирпичному заводу № 10 
требуются: слесари, разнорабочие в це
хи, экскаваторщики на многоковшовые 
экскаваторы, кладовщик, шоферы 
I I  класса, сторожа и выгрузчики гото
вого кирпича, грузчики на автомашины.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122.

3 — 1

Томскому весовому заводу требуются: 
кассир, главный механик завода, элек
тросварщик, слесари по ремонту обору
дования, пилоправ, формовщики, литей
щики, грузчики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 91. 2 —2

Дому отдыха Министерства здраво
охранения на Басандайке (бывший дом 
отдыха работников культуры ) срочно 
требуются: шеф-повар и повар 1-й кате
гории.

Обращаться: Басандайка, дом отдыха, 
телефон 37-84. ________ 2 —2

Томскому хлебозаводу требуются на 
постоянную работу: рабочие для выпеч
ки хлеба, старший бухгалтер, знакомый 
с производственным учетом, кочегары, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров.

3—1

Томский облурс и орсы леспромхозов 
производят закупку крупного рогатого 
скота у населения.

В аппарат облурса требуется старший 
бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, Кузнечный 
взвоз, 12, облурс; Дачный городок, орс 
Тимирязевского леспромхоза; поселок 
Черемошники, орс лесоперевалочного 
комбината. 3—2

Заводу «Томкабель» срочно требуют
ся: нормировщик, квалифицированные 
машинистки, дворники и разнорабочие.

Обращаться по телефону № 45-51, 
отдел кадров. 2—2

Спичечной фабрике «Сибирь» тре
буется инженер или техник-строитель. 
Квартирой обеспечивается.

Обращаться в отдел кадров фабрики. 
_______________________________ 3—2

Томскому облкниготоргу срочно тре
буются на постоянную работу: завхоз, 
продавец, книгоноши, грузчики, курьер- 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица Равенст
ва, 1, отдел кадров. 2 —2

Химфармзаводу требуются: слесари,
кочегары, грузчики, упаковщики, убор
щицы, рабочие на склад, помольщики.

Обращаться: г. Томск, улица Большая 
Подгорная, 91, отдел кадров. 3 —2
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